
 ПРОТОКОЛ №2 

заседания ШМО учителей русского языка и литературы 
от 02.11.2023 г. 

Присутствовали: 7 человек 

Повестка заседания: 

1. Анализ итогов 1 четверти. 

2. Об объективности оценивания знаний обучающихся. 

3. Анализ итогов школьного этапа ВсОШ. 

4. Профминимум на уроках русского языка и литературы.  

5. Об изменении в содержании КИМов и критериев оценивания ОГЭ и ЕГЭ. 

 

По первому вопросу слушали руководителя ШМО Серову Н.И.. Она познакомила с 

результатами 1 четверти  по русскому языку и литературе. Её выступление дополнили учителя-

предметники, которые проанализировали причины снижения качества знаний по сравнению с 

окончанием прошлого учебного года в каждом классе. Были выявлены общие причины снижения 

качества знаний: снижение мотивации учащихся, отсутствие контроля со стороны родителей, 

пропуски занятий.   

Решение: 

Принять к сведению итоги 1 четверти, организовать работу по ликвидации пробелов знаний 

учащихся. Членам МО организовать работу по профилактике снижения сохранности 

обучения,  продолжить работу по сохранности качества знаний 

 

По второму вопросу слушали Серову Н.И.. В ходе анализа результатов первой четверти были 

выявлены расхождения между текущим оцениванием и итоговым. Она обратила внимание на эти 

расхождения у некоторых учащихся. Основными причинами такого расхождения стали не только 

технические, но и невнимательность учителя. Серова Н.И. еще раз напомнила об объективности 

оценки качества знаний учащихся, рекомендовала систематически выставлять оценки в журнал, 

соблюдать нормы накопляемости отметок, контролировать соответствие результатов текущей 

успеваемости единой системы критериев оценивания и степени значимости отдельных оценочных 

процедур (средневзвешенная). Оценка должна быть объективной, справедливой, ясной и понятной 

для обучаемого, она должна выполнять стимулирующую функцию, должна быть всесторонней. При 

проверке знаний, умений и навыков учащихся большое значение имеет их объективная оценка. 

Решение: 

Информацию принять к сведению.  

      По третьему вопросу слушали Серову Н.И.. Она рассказала об итогах школьного этапа 

ВсОШ по русскому языку и литературе. В олимпиаде по русскому языку приняли участие 93 

человека, учащиеся 4 - 11 классов. Победителями стали 6 учащихся (6,45%), призерами – 16 ( 

17,2%). В олимпиаде по литературе приняли участие 93 человека, победителями стали 5 (5,38%), 

призерами  - 14 (15,059%). Несмотря на большое количество участников, процент качества очень 

низкий.  

Решение: 

      Проанализировать задания школьного тура ВсОШ. Учителям, имеющим победителей и 

призеров, продолжать подготовку к окружному туру ВсОШ. 

      По четвертому вопросу слушали Серову Н.И.. Она рассказала о введении профминимума в 

учебную часть программы. Проанализировав КТП по русскому языку, учителя сделали 

соответствующие пометки в планах работы и внесли корректировки в КТП (1 урок русского языка в 

каждой параллели должен включать элементы профминимума). 

Решение: 

      Принять к сведению информацию о введении профминимума в  школы. 

      По пятому вопросу слушали учителей, работающих в 9,11 –ых классах, Архипову И.Н., 

Ермакович Г.Б., Локтионову О.И., Половинкину Т.А.. Они рассказали о вебинарах по вопросам 

изменения содержания КИМов  ОГЭ и ЕГЭ. 

Решение:  

      Информацию принять к сведению. 

. 

 

Руководитель ШМО:                        /Н.И. Серова/ 


